

---

## Nota de prensa

---

### LA UCCI CELEBRA EN SAN JUAN LA XXXIX REUNIÓN DEL COMITÉ SECTORIAL DE CULTURA

- *La secretaria general de la UCCI, Almudena Maíllo y el Alcalde de San Juan de Puerto Rico, Miguel Romero Lugo, inauguraron el encuentro que sirvió también como escenario para hacer entrega del premio “San Juan Capital Iberoamericana de las Culturas 2024” que desde 1991 entrega la UCCI.*
- *Durante dos días, 17 ciudades iberoamericanas dialogarán e intercambiarán experiencias sobre la cultura como motor de desarrollo, cohesión y valor social.*
- *San Juan será asimismo escenario de la presentación conjunta de La Paz y Sucre como Capitales Iberoamericanas de las Culturas 2025 y próxima sede del XL Comité Sectorial.*
- *La ciudad de Buenos Aires presentará su candidatura para convertirse en “Plaza Mayor de la Cultura Iberoamericana” en el año 2025.*

**30 de agosto de 2024**– Con el objetivo de dialogar, intercambiar experiencias y reflexionar sobre la importancia del rol de la cultura en las ciudades iberoamericanas, la secretaria general de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI), Almudena Maíllo y el Alcalde de la ciudad de San Juan de Puerto Rico, Miguel Romero Lugo, inauguraron esta mañana la XXXIX Reunión del Comité Sectorial de Cultura de la UCCI, uno de las más importantes de la organización, que a su vez, va de la mano del reconocimiento de ‘Capital Iberoamericana de las Culturas’.

“Con este galardón y la reunión del Comité, la UCCI quiere dar visibilidad a la riqueza y diversidad cultural que tenemos en Iberoamérica, la cual hay que preservar porque contamos con un tesoro incalculable que debe trascender fronteras y mostrarse al resto de comunidades”, aseguró Almudena Maíllo.

Con 503 años de historia, San Juan es una de las ciudades con mayor PIB per cápita de América Latina y es considerada la ciudad más cosmopolita de todo el Caribe. Es la segunda vez que ostenta este título, siendo la primera vez en 2014. “San Juan ha hecho un trabajo admirable manteniendo viva su música autóctona, su artesanía, su arte, su gastronomía y, por supuesto, a su gente... San Juan no solo preserva su herencia, sino que la comparte con todos nosotros, invitándonos a esta reunión”, recordó la secretaria general de la UCCI.

“Estoy seguro de que será grandioso el intercambio de ideas, proyectos e

iniciativas culturales que se compartirán en el pleno de esta reunión” expresó el alcalde sanjuanero dirigiéndose a los delegados de la cumbre internacional. “Espero que la cooperación, solidaridad y estrecha relación que permea este foro nos permita a todos aprender del camino recorrido por otras ciudades hermanas y de motivación para emprender nuevas iniciativas en los países de origen al culminar esta reunión. Pero, sobre todo, es nuestro deseo de que cada una de las ciudades participantes pueda lograr y establecer exitosamente todos los proyectos culturales que tengan en agenda y aspiran en el futuro”, concluyó el alcalde Romero Lugo.

El galardón Capital Iberoamericana de las Culturas fue creado en la Declaración de la Ciudad de México en 1990 con el propósito de integrar los pueblos y las culturas de toda Iberoamérica como herramienta para la identificación, el fomento y la difusión de la cultura de las ciudades. La cita del comité es una acción más que la ciudad galardonada realiza durante el año que lo ostenta y constituye una pieza imprescindible para conocer cómo ha sido el desarrollo del año de ‘Capital Iberoamericana de las Culturas’ y donde los directores de Cultura marcan líneas de trabajo sobre las que seguir avanzando de manera conjunta.

En el marco del XXXIX Comité de Cultura los principales referentes del área en Asunción, Bogotá, Brasilia, Buenos Aires, Ciudad de Guatemala, La Paz, Lima, Lisboa, Ciudad de México, Montevideo, Quito, San Juan, San Salvador, Santiago, Santo Domingo, Sao Paulo y Sucre, intercambiarán experiencias, programas y estrategias que están liderando en cada una de sus ciudades así como pondrán en común los retos y desafíos para consolidar el acervo cultural de cada una de sus ciudades y de la comunidad iberoamericana.

### **Cultura... Historia, Presente y Futuro**

Bajo el lema, “Cultura, Historia, Presente y Futuro”, la reunión abordará la cultura desde la óptica de dos temas centrales que marcarán el punto de partida de las posteriores discusiones.

“Evolución de los Eventos Culturales hasta Patrimonio Intangible de una Ciudad”, será la primera de las temáticas que busca conocer cómo ciertas celebraciones y tradiciones de las ciudades UCCI se han transformado en símbolos del patrimonio cultural.

La jornada de mañana, 31 de agosto, será la que acoja la segunda de las mesas temáticas que lleva por título “Patrimonio Histórico Edificado” y que se centrará en conocer la importancia de los monumentos y edificios históricos en las ciudades.

### **Candidatura histórica**

A lo largo de la segunda jornada del Comité de Cultura está previsto que tenga

lugar un hito importante en la historia de la organización y es que por primera vez se va a presentar una candidatura compartida por dos ciudades: Sucre y La Paz, que han unido esfuerzos con el objetivo de convertirse en Capital Iberoamericana de las Culturas 2025, coincidiendo con la celebración del Bicentenario de Bolivia en el próximo año 2025.

En paralelo, la ciudad de Buenos Aires presentará su candidatura para convertirse en “Plaza Mayor de la Cultura Iberoamericana” en el año 2025. Este reconocimiento, que complementa al de “Capital Iberoamericana de las Culturas”, fue creado en 1994 con la finalidad de apoyar la realización de eventos culturales de carácter monográfico o multidisciplinario.